

REPUBLICA DE CHILE
MUNICIPALIDAD DE PUTRE
Secretaría Municipal y del Concejo

ACTA N° 110 / 2015

REUNION EXTRAORDINARIA

En Murmuntani , a 27 días del mes de mayo del año dos mil quince, siendo las 14:50 hrs., se da inicio a la presente reunión extraordinaria de concejo, contando con la asistencia de las siguientes personas:

Concejales; Doña Carola Santos Condori, Don Juan Muñoz Cabrera, Doña Lorena Ventura Vásquez, Don Pablo Vásquez Farias, Doña Elida Huanca Pairo y Doña Alicia Garnica Poma.

Funcionarios; Don Daniel Pavez Faundez, Alcalde (s) y Director de la DIDECO, Don Patricio Negrón Ríos, Secretario Municipal (s) y Secretario Comunal de Planificación; Doña Verónica Miranda González, Asesor Jurídico del Municipio; Don Francisco Calle Imaña, Encargado Oficina de Operaciones, Doña Lucila Henríquez Condore, Administrativo de Secretaría Municipal.

En nombre de Dios abre la sesión doña Carola Santos Condori, Concejales que preside la reunión.

Seguidamente se da lectura al único punto de la tabla:

1.- Audiencia Comunidad de Murmuntani

Doña Carola Santos, pide las disculpas por el atraso, ya que anteriormente hubo sesión ordinaria de concejo en la localidad de Zapahuira. Continúa diciendo, no es la primera vez que estamos aquí, esperamos llegar a buenos acuerdos para que los temas queden zanjados aquí, esperamos llegar a un acuerdo, Uds., tienen la voz para ello contamos con don Daniel Pavez como Director de DIDECO y Alcalde subrogante, además se encuentra don Patricio Negrón como Secretario Municipal (s) y como SECOPLAC.

Señala doña Elida Huanca, saludar a la comunidad, pedir las disculpas por la tardanza ya que anteriormente sesionamos en Zapahuira, saludar a la junta de vecinos y comunidad de Murmuntani, esta vez me gustaría escucharlos a Uds., más que nosotros hablar.

Doña Alicia Garnica dice, saludar a los vecinos, algunos ya me ubican, estoy como al debe con este tercer concejo, hay cosas que no se han hecho es el momento que den a conocer lo que no se ha hecho aún, hay muchas cosas al debe, vengo a escucharlos y ver como podemos trabajar con Uds.

Manifiesta doña Lorena Ventura, saludar a todos los vecinos de Murmuntani, pedir disculpas por el atraso pero anteriormente sesionamos en Zapahuira a eso se le debe la demora, en el año 2013 fue la primera vez que sesionamos aquí, hubieron compromisos que no se han cumplidos, nosotros estamos para fiscalizar; además de ello hay cosas que están fallando, queremos saber si algo se ha cumplido. Es lamentable que el Alcalde no nos acompañe, de mi parte está la disposición para apoyarlos.

Dice don Pablo Vásquez, saludar a los presentes pedir las disculpas por la demora ya que como han manifestado los otros colegas fue por la sesión que tuvimos en Zapahuira, estamos aquí para ver los avances, agradecer el esfuerzo y sacrificio de la gente que está presente y que muchos han venido de muy lejos. Prosigue diciendo el Concejal, a mi colega Luís Ramos agradecer su presencia, felicitarlo ya que el colegio sacó uno de los mejores puntajes en el SIMCE de la Región.

Indica don Juan Muñoz, saludar a todos los vecinos, las disculpas por la demora, se nos alargó el concejo en Zapahuira, aclarar hasta qué punto la responsabilidad del Concejo, muchas veces molesta las malas prácticas, hacer un seguimiento como corresponde y si no se cumplen llegar hasta ciertas instancias, agradecer la presencia de los vecinos.

Interviene don Francisco Humire A., Presidente de la Junta de Vecinos de Murmuntani, saludar al presidente de la Junta de Vecinos de Zapahuira, estamos acostumbrados a trabajar en equipo, nuevamente a Don Juan Carrasco por su buena disposición. Tenemos una agenda para tomarla con responsabilidad.

Seguidamente con la venia del Concejo se cede la palabra a don Juan Carrasco, Presidente de la Junta de Vecinos de Zapahuira.

Interviene don Juan Carrasco diciendo, agradecer la visita del Concejo, invitar al concejo para que sesionen en Zapahuira, por que necesitamos su apoyo respecto al estanque Zapahuira alto, para ello necesitamos trabajar en la construcción de una carretera y así llegar con los materiales, no vino el Alcalde pero vino don Patricio y Don Daniel, es el momento en hacer peticiones.

Manifiesta don Francisco Humire, he enviado un sin número de cartas al Municipio y no he tenido respuesta de ninguna de ellas, además de ello también las hago llegar a los concejales a través de sus correos electrónicos. El 10 de septiembre del 2014 envié oficio pidiendo una reunión urgente con el concejo y era para pedir apoyo, luego el 03 de noviembre del 2014 envié otra carta reiterando la petición anterior por que necesita el apoyo de UDs., y del Municipio para una obra del cual están viendo el cemento que está en la sede, a pesar de todo el día 03 de marzo enviamos una carta (de lectura) y tuvimos una respuesta que no fue del agrado de la comunidad de Murmuntani ya que molesta cuando se dice; “ **siempre y cuando no haya otra situación**”, nosotros queremos que venga el alcalde.

Indica doña Carola Santos, aquí el alcalde es quien decide, pero estamos nosotros. No tengo razón cual es el motivo por que el alcalde titular no esta presente.

Interviene don Daniel Pavez, saludando a los presentes e indica que es el Director de la DIDECO y además viene en representación del Alcalde ya que se encuentra con licencia médica, venimos a ver el compromiso con la comunidad, hay avance que tenemos como gestión municipal, todas las localidades tienen múltiples necesidades hay unas más que otras, quizás no tenemos muchos fondos; pero hacemos gestión con otros servicios públicos, hay que reconocer que ha habido avances queremos seguir avanzando es por ello que estamos aquí para escucharlos. Continúa diciendo, sabemos que la mayoría de la población en gran porcentaje es adulto mayor es por ello que el día 02 de junio vamos a venir con todos los servicios municipales para atender a todos Uds., es bueno mantener la postura y hacer los petitorios, sabemos que hay problema de agua potable. Las felicitaciones al profesor por su buen puntaje en el SIMCE, sabemos que los recursos son escasos. Me gustaría seguir escuchando su petitorio e ir respondiendo y seguir avanzando, los funcionarios municipales nos debemos a la vocación de servicio hay que hacer gestiones y demostrar el trabajo.

Consulta don Francisco Humire, lo que queremos saber es que si UD., viene con poder de decisión, a lo que nosotros vamos a plantear.

Manifiesta don Juan Muñoz, en el marco de lo que acaba de hacer presente don Daniel, para mi como Concejal es incomodo que las peticiones no tengan respuestas, nosotros con el alcalde adquirimos el compromiso de confeccionar una calendario de reuniones en los pueblos, cosa que todavía no se ha hecho, para mi es una falta de respeto, estamos hablando de recursos no se si tu Daniel lo vas a cumplir.

Acota doña Verónica Miranda, como una manera de responder a don Francisco Humire, esto es un concejo extraordinario los acuerdos deben ser votados en las sesiones ordinarias y cuando se presentan como punto en tabla, ya que hoy por ser reunión extraordinaria no hay puntos varios.

Entonces de que hablamos, dice don Juan Muñoz,

Acota doña Verónica Miranda, seria llevarlo como punto para un próximo concejo. Continúa diciendo tal como dice el punto "**Audiencia de la Comunidad**", se toma el punto pero se lleva para una próxima reunión de concejo.

Señala don Francisco Humire, no estoy de acuerdo con la Asesora, por que si nos esta condicionando la reunión es mejor que no venga, pedir al concejo que nos escuche y después pido que intervengan los funcionarios.

Manifiesta doña Alicia Garnica, lo que esta pasando aquí pasa en todas las sesiones donde el alcalde se ha comprometido y no ha cumplido, yo le he dicho que no estoy de acuerdo en acompañarlo por que no ha cumplido, no podemos hacer nada por que no tenemos facultad resolutive, Daniel tiene facultad resolutive y le va a informar al Alcalde pero el decide si cumple o no con la comunidad, nosotros podemos apoyarlo, vamos a empezar a auto convocarnos ya que lo podemos hacer.

Acota don Francisco Humire, aquí quien viene a entregar solución a la comunidad es el Alcalde. Continúa diciendo, agradecer al concejo por el apoyo entregado al proyecto del Comité de Agua Potable para la localidad de

Murmuntani. Anteriormente escuchamos la exposición de José Miguel Huanca es muy bueno y nos entrego muy buenas noticias, así queremos su apoyo, en el año 2013 se le pidió al Alcalde su apoyo en lo que respecta mejoramiento de la fachada del colegio. Y al momento esta igual no hay resultados – ese día dijo no se preocupen y hoy estamos en punto cero ¿Por qué no ha cumplido el Alcalde? También esta el tema alcantarillado y aguas servidas hoy en día estamos en las mismas condiciones. El señor Angulo lo instalo al lado de la misma cámara. Ahora el profesor le dijo que el techo se estaba lloviendo y el señor Angulo vino y le puso “un chicle” esa es la persona que hace sombra al Alcalde.

Dice don Daniel Pavez, hay soluciones a corto plazo, hay temas que involucran recursos municipales no conozco en su totalidad su petitorio, el cambio de fachada del colegio involucra recursos.

Indica don Francisco Humire, lo que estoy proponiendo con mucha voluntad se pueden solucionar, yo vivo al frente y tengo una fosa séptica grande no voy a cobrar nada para que se conecten aquí solo se necesita voluntad para solucionar los problemas. Además se necesita la instalación del sistema de cloración para tener agua clorada, ya que la que llega viene en muy poca cantidad.

Dice don Daniel Pavez, pongamos como fecha tope al 30 de junio para solucionar el tema de alcantarillado y agua clorada.

Manifiesta don Francisco Humire, estando don Patricio Negrón se que nos va a traer un técnico que nos expondrá el arreglo de la fachada. Además de ello queremos que nos instalen una casa prefabricada para la manipuladora del colegio y que no cueste más allá de 800 mil pesos, ya que en estos momentos esta viviendo en una pieza cedida por una apoderada, tenemos el terreno que es Municipal, lo otro es que queremos emparejar un terreno que esta cerca de la sede social para poder habilitar una sala de atención para los medico el sitio esta saneado. Continúa diciendo el dirigente, para los tres niños del colegio queremos un par de juegos infantiles, lo presente al Ex – Intendente Durana, increíble es de mi partido pero me fallo, eso no tiene gran costo, y la ubicación seria donde esta el estacionamiento (delante de la sede social), también queremos mejorar la jardinería mejorando la plaza.

Indica don Daniel Pavez, el proyecto de la unidad médica es de más envergadura, don Patricio se va a encargar de ello y la encargada de hacer el proyecto seria el CESFAM.

Con la venia del Concejo interviene don Luis Ramos, saludando al concejo y comunidad de murmuntani, aprovecha la instancia para informar que dos niños que obtuvieron el mejor puntaje SIMCE fueron ganadores del programa “Yo elijo mi P.C.”, para este año no teníamos niños, se trajo a una apoderada con sus niños pero resulta que no tiene donde alojar, hoy en día esta en una pieza facilitada por una apoderada, pienso que a futuro se debe pensar en un albergue. Continúa diciendo el profesor, ahora este año con las lluvias se filtraron las paredes., hubo problema con la canaleta por ser antigua. El señor Angulo manda a su gente y viene sin las herramientas necesarias y en muchas ocasiones yo les he tenido que facilitar, el director del DAEM esta en conocimiento además el agua estaba cayendo por el medidor de la luz, el piso del baño esta baño en nivel con la casa del profesor y producto de la lluvia se anego toda, he conversado con el concejal Muñoz y ha vistos las falencias.

Dice don Pablo Vásquez, nosotros pedimos que contraten a un auxiliar – maestro que haga este tipo de trabajo que son domésticos lamentablemente por años la gente de obras no ha podido solucionar las cosas, aquí solo es cosa de voluntad, se necesita que se contrate a una persona y solucione este tipo de problemas que son de tipo domésticos.

Acota don Luís Ramos, el año pasado vino la Contraloría y objeto la instalación de los tubos ya que deben ir recubierto con una canoa, vino el eléctrico y solo instalo una falta la otra, además que se tenía que ir a Belén.

Señala don Daniel Pavez, me preocupa el tema, voy a venir el dos de junio en una ronda social y vamos a ver todos los temas, quizás estas cosas sin grande recursos los vamos a poder solucionar. Algunos dirigentes han hechos algunos petitorios y gran parte ya estan resueltos como es el caso de Guallatire y Caquena.

Indica doña Carola Santos, he escuchado claramente tus intervenciones Daniel, sabemos que son cosas domesticas pero para solucionarlas solo se necesita voluntad mi consulta es ¿Cuándo contrataran al técnico para que venga a arreglar todas estas falencias?

Responde don Daniel Pavez, tendría que consultar al DAEM en que situación esta este tema de la contratación del técnico.

Dice doña Alicia Garnica, he escuchado las peticiones a la casa de la manipuladora agregar baño con ducha y agua caliente el arreglo de la fachada no es tan grande. Continúa diciendo, me gustaría que don Daniel ponga plazo a estas peticiones – para después hacer un seguimiento y que las cosas se cumplan.

Interviene el suscrito diciendo, soy el SECOPLAC, cargo que tengo hace poco más de un mes, mi misión es hacer proyectos, nosotros hacemos proyectos desde un millón de pesos hasta dos mil millones, el APR de Zapahuirá es un proyecto a corto plazo., en el tema arreglo fachada del colegio me comprometo sacarlo en el segundo semestre a través de un proyecto Frill para hacerlo efectivo en el primer semestre del 2016, para Murmuntani hay dos proyectos Frill que son **“Pavimentación Sector Escuela de Murmuntani”** y **“Mejoramiento y ampliación sistema de agua potable de murmuntani”**. Continúa diciendo la unidad medica es un tema conversado con el Director del CESFAM ellos van a entregar el diseño y requerimiento para ejecutarlo en el 1er. Semestre del 2016. En lo que respecta a la casa para la manipuladora en un plazo de tres meses y con fondos municipales se va a adquirir. El proyecto construcción de fosa séptica el Alcalde (s) se comprometió en hacer la construcción, agradezco al señor Humire su buena disposición ya que nos dono el terreno para construir el estanque de agua.

Continúa diciendo, el lo que respecta a los juegos infantiles, este es un proyecto a corto plazo, estamos haciendo proyectos que son juegos saludables vamos a ver si lo hacemos con fondos municipales todo depende si nos alcanza los fondos y si no postularlos a otras instancias. Efectivamente el Alcalde (s) tiene la misma decisión que el alcalde titular, tenemos un equipo fuerte en hacer proyectos, hay plata, hay compromiso y voluntad para hacer las cosas – hay sintonía entre lo que la comunidad y lo que el concejo quiere.

Interviene el vecino Demetrio Carrasco, ingrese el día lunes una carta por un reclamo que hice cuando recién llevo don Ángelo como alcalde, del cual aún no tengo respuesta.

Seguidamente don Juan Muñoz da lectura al documento.

Acota don Francisco Humire, en esa carta el vecino Carrasco está planteando varios temas.

Interviene don Demetrio Carrasco diciendo, yo quisiera saber del porque me quitaron la Ficha de Protección Social, soy nacido y criado en Murmuntani, por un asunto de salud me fui a vivir a la ciudad de Arica, yo planteé esta situación en las oficinas de DIDECO en Putre, a mí me interesa de sobremanera tener la ficha, quiero renovarlo y que me encuesten.

Dice don Daniel Pavez, habría que ver el caso, en todo caso el 02 de junio va a venir a Murmuntani el funcionario encargado de las fichas.

Agrega don Demetrio Carrasco, yo todo los hago desde Arica porque la vista no me acompaña.

El Director de la DIDECO le solicita a don Demetrio Carrasco su número telefónico para contactarse.

Señala don Demetrio Carrasco, en el periodo de Alcalde de don Francisco Humire cuando construyeron el gimnasio en Socoroma se tomaron la mitad de un sitio de más menos doce por doce y me propusieron en recompensa hacer cierre del sitio, pero don Francisco se fue y no alcanzo a cumplir con lo prometido después converse con el actual alcalde y me dijo ningún problema presente un escrito en el municipio lo hice pero de ahí no he tenido ninguna respuesta, después al no tener respuesta presente otro escrito, cosa que tampoco tengo respuesta, me siento humillado por las autoridades, posteriormente pedí maquinaria para arreglar un terreno, en ese tiempo estaba el señor Pino a cargo de las maquinas le envié el combustible con don José Zegarra, pensé que había hecho el trabajo – posteriormente a ello vino de visito un nieto y fue a ver el terreno y al retornar me dice que no habían efectuado ningún trabajo e incluso yo le pague la pensión al operador de la maquina, el Alcalde debe solucionar los problemas.

Interviene doña Verónica Miranda diciendo, he conversado esta situación con do Demetrio; pero este tema lo estuvo viendo otro colega, con don Demetrio fuimos a ver el terreno efectivamente es así la situación (caso Socoroma) y respecto al trato todo quedó en nada ya que es otra la persona que se comprometió, tenemos que tener el título, y ver la cantidad de terreno que se ocupó para hacer una transacción.

Continúa diciendo la profesional, hemos ido en varias oportunidades a solicitar copia del título al archivo, pero es mejor ir directamente al archivo regional en la ciudad de Iquique, a fin de obtenerlo de manera más rápida.

Acota don Francisco Humire, la Municipalidad de Putre tiene departamento de obras y tienen los planos del terreno, Socoroma es el único pueblo que depende del SERVIU, la casa de don Demetrio Carrasco está detrás del gimnasio efectivamente yo me comprometí en cerrar el sitio pero no alcance a hacerlo, aquí todo pasa por voluntades el terreno es chico, los planos están en el Municipio y en el SERVIU.

Manifiesta Doña Alicia Gárnica, yo he pedido títulos y no se han demorado más de una semana, Ud., sabe bien porque ha trabajado en bienes nacionales, todo

pasa por voluntades – yo me debo a la comunidad y Ud., está contratada para atender a la comunidad (refiriéndose a doña Verónica Miranda) Ud., debió haber conversado con don Francisco Humire le pido que retome el tema y converse con el señor Humire para dar solución al problema planteado por don Demetrio Carrasco.

Dice doña Lorena Ventura, quisiera que quedara en acta la responsabilidad de Ud., Verónica, no solo a don Demetrio considerarlo como un vecino sino que él fue un antiguo dirigente, ya que su otro colega no le dio solución al caso, me extraña que no se haya acercado a don Francisco para conversar este tema y que la transacción se concrete lo más antes posible. Continúa diciendo, estoy aburrida de las aspirinas que le dan a los vecinos, los vecinos del sector altiplano han presentado un sin número de reclamos, don Patricio dijo que había dejado muchos proyectos listos y no se siguieron, nosotros necesitamos proyectos para ahora, nos retrasamos en Zapahuirá por que rechazamos dos proyectos que no venían con las firmas correspondientes. Ahora en lo sucesivo cuando los proyectos no vengan bien formulados no los vamos a aprobar, pido mayor compromiso por parte de los funcionarios, no queremos que suceda lo mismo con Murmuntani, queremos que las cosas se hagan y todo lo que dijo Daniel se lo vamos a cobrar.

Interviene don Francisco Calle diciendo, efectivamente se hizo el trabajo y se tomaron 4 días para ello, en todo caso un concejal pidió información de este caso y fue respondido en todo caso el trabajo que se hizo calzo con el petróleo entregado por don Demetrio. Ahora lo que está pendiente es el trabajo con el bulldócer. En todo caso las maquinas van a estar en el mes de agosto aquí, lo que pido es que cuando las maquinas trabajen aquí, estén presente las personas interesadas.

Manifiesta don Juan Muñoz, en esos años cuando José Zegarra estaba en el PRODESAL no hubo problema – no sé cómo se podría apoyar a la gente de Murmuntani, ver la manera que el municipio traslade el combustible de los vecinos cuando van a ocupar las maquinas.

Señala don Francisco Calle, muchos vecinos tienen vehículos para que trasladen su petróleo, se opto por no trasladar el combustible debido a que en una oportunidad acusaron al conductor del robo de petróleo.

Acota don Juan Muñoz, esto pasa solo por voluntades.

Indica don Francisco Calle, vamos a retomar esta situación y lo vamos a evaluar.

Consulta doña Rosa Mamani, ¿Quién ve el tema de la luz?

Responde don Daniel Pavez, don José Angulo.

Dice doña Rosa Mamani, en el año 2013 envié una carta al municipio haciendo un reclamo por el pozo séptico y otras cosas más. Ahora las luces de la plaza estan apagadas, aquí hay solo dos postes y ahora por motivo de las lluvias se quemaron las luminarias e incluso en una oportunidad estando don José Angulo aquí en Murmuntani se le pidió que lo arregle o que cambie las luminarias quemadas e incluso le pedí más postes ya que aquí en el pueblo hay mucha agente adulta, pero resulta que cuando hay fiesta en otros pueblos el señor Angulo corre a arreglar los problemas. ¿Por que con nosotros no hace lo mismo?

Continua diciendo la vecina, lo otro es poder contar con casetas sanitarias, es una gran necesidad para nuestro pueblo porque hay mucha gente adulta.

Dice doña Vilma Huanca, cuando vino por primera vez el concejo se comprometieron en hacer un estanque cerca de la casa de la señora Hermelinda, después vino una asistente social le aplicaron una encuesta y todavía no han hecho nada, solo se necesitan unas tiras de PVC y nada más, por que no darle esta alegría a la abuelita ya que ella tiene que ir a buscar agua a un pozo y es bastante peligroso porque se puede caer.

Manifiesta doña Carola Santos, pedir que se transmitan estas quejas que vienen desde hace tiempo al señor Alcalde, ya que aquí casi la mayoría de ella sustenta en obras, vienen a hacer el trabajo y lo hacen a medias, espero Daniel que tu le transmitas al alcalde todos estos reclamos, aquí viene el señor Angulo y todos los trabajos que hace los deja inconcluso.

Señala doña Vilma Huanca, esto es una burla para la comunidad., me da lata sentarme aquí, porque siempre es lo mismo, esto no tiene validez porque todo lo llevan por escrito y al final todo queda en nada – hace tiempo que vengo escuchando lo mismo.

Interviene don Daniel Pavez diciendo, yo no estoy presentando una bomba de humo, me da gusto escucharlos, estoy para trabajar por la comunidad, soy muy responsable con lo que estoy diciendo, pero no voy a hacer cargo de las irresponsabilidades, estoy haciendo frente a las necesidades de la comunidad, lo que si nos vamos a comprometer para trabajar con Uds., es fácil generar imagen de molestia, pero tengan la seguridad que vamos a ir avanzando de a poco.

Dice doña Vilma Huanca, la señora Hermelinda es sola no tiene a nadie, por que no darle esa pequeña comodidad ¿Qué cuesta?

Agrega don Daniel Pavez, tenemos muchos casos invisibles, vamos a recorrer toda la comuna para ver este tipo de casos.

Seguidamente pide al señor Francisco Humire de lectura a las peticiones de la junta de vecinos, con las soluciones y plazo de ejecución.

Manifiesta don Daniel Pavez, en el tema de ornamentación de la plaza (jardinería) lo vamos a ver con el personal de la DIDECO o si no a través de planificación fijando como meta al mes de julio y los juegos infantiles en el mes de agosto. En el tema del auxiliar para que efectúe trabajos de reparación en los colegios, vamos a hacer las consultas correspondientes en el DAEM.

Señala don Pedro Marca, el camino que llega a las termas de Juntuma esta en pésimas condiciones, en conversación con el Alcalde le pedí que se arreglara e incluso le dije que yo le aportaría con el petróleo y hasta ahora no ha hecho nada e incluso el fue a las termas - el Alcalde nunca dice que no; pero no hace las cosas, si el municipio coloca las maquinas y yo apporto el combustible no hay por donde perderse, dejar claro que esto solicitud fue efectuada antes de la realización de la ANATA Chapiquiña.

Consulta doña Elida Huanca, con respecto a las casetas sanitarias y el agua para la señora Hermelinda ¿Qué se va a hacer?

Responde el suscrito, el agua potable rural es un problema de la DOH., pero todos cargan con el municipio, exigir al Intendente que los servicios públicos se hagan responsables de sus cosas, el municipio esta para cosas publicas, pero no podemos asumir responsabilidades de otros servicios, aquí nos estamos haciendo cargo de cosas que no son nuestras, el tema de la señora Hermelinda lo vamos a hacer; pero lo vamos a ver en conjunto con la DIDECO.

Continua diciendo, en el tema casetas sanitarias lo vamos a ver con la SUBDERE ya que ellos son los que tienen mayores recursos, cada caseta bien hecha tiene un costo de alrededor de 3 o 4 millones, muchos A.P.R., están constituidos pero no funcionan y eso Uds., lo saben.

Acota don Francisco Humire, hay un tema que preocupa el año pasado ganamos un proyecto de construcción de 900 mts., de canales con financiamiento del C. N. R., y pedían un mayor aporte por parte de la comunidad en un 13%, cosa que todas las comunidades lo hacen al 10%, nosotros pedimos una reunión con el concejo para pedir el apoyo al Municipio y no hubo respuesta, se reitero la petición en el mes de noviembre y tampoco hubo respuesta y lo que estábamos pidiendo era solo el camión para el traslado de los áridos para así cumplir con el 13% de aporte que nos pedían, con mucho problema nos hicieron 9 viajes, pero al último viaje (N° 9) don Francisco Calle nos dice que no nos podía seguir apoyando porque no había autorización por parte del alcalde, posteriormente fui a Putre a conversar con el Alcalde y me responde que había que evaluar la situación ya que con los viajes que se habían hecho a lo mejor ya se había cumplido con el porcentaje. Continua diciendo el dirigente, pero resulta que están faltando alrededor de 5 o 6 viajes, recuerdo que la primera maquina que se compro fue objetado por la Contraloría y fue en ese momento que me acusaron de notable abandono de deberes, pero hay un dictamen de Contraloría que dice que se puede apoyar al Programa Fomento Productivo.

Acota doña Verónica Miranda, nosotros siempre topamos con el problema del combustible ¿Uds., pusieron el combustible?

No, responde don Francisco Calle, fue camión y combustible.

Dice doña Verónica Miranda, la comunidad tenía que aportar con el 13%, pero resulta que el municipio está aportando todo.

Consulta doña Alicia Garnica ¿De donde están sacando el árido?

Responde don Francisco Calle, se trae desde la ciudad de Arica ya que la C. N. R., pide que los áridos sean normados y tal como dice el señor Humire están faltando entre 6 o 7 viajes.

Doña Alicia Garnica le consulta a don Francisco Humire ¿UD., se comprometió en entregar el combustible?

Si. Responde el dirigente, eso se lo dije al Alcalde.

Consulta doña Alicia Garnica ¿Cuándo vence el plazo?

Responde don Francisco Humire, en el mes de junio debe estar terminada la obra.

No se puede entregar una respuesta concreta – pienso que se debe conversar bien el tema, señala doña Alicia Garnica.

Yo hable con el Alcalde sobre los viajes, pero no tengo ningún documento, lo que si habría que hacer es un decreto; pero para ello hay que tener todos los documentos necesarios, dice don Francisco Calle.

Agrega doña Verónica Miranda, para hacer el decreto habría que tener todos los documentos necesarios, hay que ver que tiene considerado el proyecto para así llegar a un acuerdo para que la comunidad entregue el combustible.

Dice don Francisco Humire, esto solo pasa por voluntades, mañana haré llegar todos los antecedentes. El Alcalde cae en muchas irregularidades que no los ha evaluado, tengo muchos oficios sin respuesta y eso claramente es un notable abandono de deberes – Uds., son los concejales y son los encargados

en hacer cumplir esto y si Uds., no lo hacen cumplir también caen en notable abandono de deberes, aquí estamos para servir al que no conocemos. Estamos viviendo momentos complicados, al Alcalde le he tenido que sacar respuesta a través del Consejo para la Transparencia como es el caso de mis cotizaciones previsionales impagas de las cuales todavía no he podido jubilar y cuando lo hizo envió la información incompleta.

Agradezco la presencia de todos Uds., la reunión fue provechosa. Pero antes de concluir una última petición queremos que el municipio nos facilite el camión para poder trasladar materiales y así poder arreglar el camino para llegar a Rosaspata.

No habiendo mayores intervenciones se cierra la sesión siendo las 17:25 hrs.,

PARA CONSTANCIA FIRMAN:



[Handwritten signature]
PATRICIO NEGRON RIOS
SECRETARIO MUNICIPAL (S)



[Handwritten signature]
CAROL SANTOS CONDORI
CONSEJAL QUE PRESIDE